



城北の 松本は 普通選挙発祥の地

城北

平成30年5月1日現在
 総世帯数 3,201
 口 7,756
 総人 3,678
 男女 4,078

松本市中央図書館の南前庭に変わった形の石像があります。この像は松本が普通選挙運動発祥の地であることを後世に伝えるため、普選70年を記念して平成7年に建てられました。

3本の黒い柱は「納税資格全廃」「選挙人は20歳以上の男子」「被選挙人は30歳以上の男子」という3大目標とこの運動の中心人物だった木下尚江・中村太八郎・降旗元太郎を表し、白い柱はその他の同志と「婦人参政権」でした。これを国民平等に誰もが参政できる「普通選挙」の実現へ向けて期成同盟会が産声をあげました。主唱したのは自由民権運動で全国に知られた松本奨医社の影響下に育つた人達でした。

普通選挙 期成同盟会

明治29年12月、木下尚江・中村太八郎らは同志と語らって、松本に「平等会」、翌30年東

に繋がることを表現しています。

普通選挙とは

明治23年（1890年）国際会開設の際、選挙権は直接国税15円以上を納めるごく一部の人間に限られる「制限選挙」でした。これを国民平等に誰もが参政できる「普通選挙」の実現へ向けて期成同盟会が国家社会党を結成するなど幾つかの組織を立ち上げました。大正年代は同志数人と請願を継続、大正3年に普選同盟会を再興しました。

降旗元太郎は明治31年に初当選すると、河野広中・花井卓藏らと普選法案を議会に提出し否決されましたが、その後も繰り返し提出、都度貴族院や枢密院を含め却下され続けました。

直後に弾圧事件がありましたが、2年後には活動を再開し、以後四半世紀、大正14年にいわゆる普通選挙法が発布されるまで活動は止むことなく続けられました。

京に「社会問題研究会」を結成、同年7月、松本の緑町に「普通選挙期成同盟会」の看板を掲げ、すべての国民に選挙権を与えるのが立憲政治の根本だと設立の趣旨を宣言しました。

直後に弾圧事件がありましたが、2年後には活動を再開し、以後四半世紀、大正14年にいわゆる普通選挙法が発布されるまで活動は止むことなく続けられました。

明治23年（1890年）国際会開設の際、選挙権は直接国税15円以上を納めるごく一部の人間に限られる「制限選挙」でした。これを国民平等に誰もが参政できる「普通選挙」の実現へ向けて期成同盟会が国家社会党を結成するなど幾つかの組織を立ち上げました。大正年代は同志数人と請願を継続、大正3年に普選同盟会を再興しました。

降旗元太郎は明治31年に初当選すると、河野広中・花井卓藏らと普選法案を議会に提出し否決されましたが、その後も繰り返し提出、都度貴族院や枢密院を含め却下され続けました。

京に「社会問題研究会」を結成、同年7月、松本の緑町に「普通選挙期成同盟会」の看板を掲げ、すべての国民に選挙権を与えるのが立憲政治の根本だと設立の趣旨を宣言しました。

活動の全国展開

木下尚江は非戦・キリスト教社会主義者として、社会主義協会・労働組合期成同盟会と連携し普選運動を全国に広めました。

木下達が目指した自由で民主的な選挙は、国民主権の今後の憲法の成立を待つことになりました。

徒士町の鎮火祭

中村太八郎は活動の拠点を東京に移した後、東亜青年会・

国家社会党を結成するなど幾つかの組織を立ち上げました。大正年代は同志数人と請願を継続、大正3年に普選同盟会を再興しました。

降旗元太郎は明治31年に初当選すると、河野広中・花井卓藏らと普選法案を議会に提出し否決されましたが、その後も繰り返し提出、都度貴族院や枢密院を含め却下され続けました。

木下尚江は、昭和30年から続いているお祭りで、まだ商店街が続いている町内で火災があつたことから始められたと

松本市では、江戸時代末から明治にかけて千戸以上焼けた6度の大火灾がありました。

松本市では、江戸時代末から明治にかけて千戸以上焼けた6度の大火灾がありました。



お参り

児童館から児童センターへ



平成31年4月1日、蟻ヶ崎児童館が沢村公園南へ「児童センター」として移転します。

児童館は昭和46年(1971年)旧射撃場跡西側の山の斜面を削って開館しました。以来半世紀にわたり児童、児童の遊びや学習、運動などの育成の場となつてきました。しかし、施設の老朽化が進むとともに地質調査の結果、

自然災害に対応できないことから、関係者の10年余りの土地探しや署名活動などの努力、それに土地提供者の協力を得ることができる、本格的に移転計画がスタートしました。

児童館では、児童の自由來館のほか、放課後に留守家庭となる児童を有料で預かる「放課後児童育成事業」、保育園や幼稚園に入園前の幼児と保護者を対象にした「つどいの広場」などの事業を実施しています。有料登録者は現在78人で、施設の規模をはるかに超えて

童で大にぎわいです。このた
め、職員の目が行き届かない
といつた問題もあり、早期の
移転が望まれていました。

新しい児童センターは、建築面積が400m²で2倍になりますが、それでも狭いことや、周辺道路が狭く工事用大型車両が出入りできないことなどの問題を抱えています。

「児童センター」は、「NPOしきがね」の運営のもと新たに開館します。

焼岳の歴史いろいろ



上高地にある焼岳(2455m)の噴火の歴史とともに焼岳に関わった人たちを紹介する講演会が4月14日に城北公民館がありました。

講師を務めたのは、前主事の牛丸工さんで、牛丸さんは22年前に大正14年(1925年)の焼岳の噴火の写真を見たのを切っ掛けに、焼岳の歴史を調べる一方、個人や関係機関が所有している写真がいつ撮影されたものかなどを調べるようになりました。

した。

牛丸さんは、50枚の写真をスクリーンに映しながら焼岳の歴史とともにこれらの写

は火山学の研究や防災を考える上でも参考になるのではないか」と講演を締めくくりました。牛丸さんは「これらの写真是が撮影された場所や月日を解説しました。このうち噴火直後とみられる6枚の写真是、たまたま上高地に滞在していたアメリカの宣教師が噴火の翌日に撮影したもので、当時松本測候所に勤務していて現地調査に当たっていた大久保久寿(堂町)が貰い受け、博物館に寄贈したものと分かったということです。

白金町会視察學習



今回の目的地▼



道の駅、珍しいものありました▼



▲サービスエリアでひと息

